
 

令和４年度 第１回 佐久市立図書館協議会（書面開催）の結果について 

 

 

１ 会議事項 

（１）佐久市立図書館の概要について 

（２）令和３年度佐久市立図書館事業報告について 

（３）令和４年度主な事業計画 

   ア 図書館講座について 

   イ 中央図書館建替再整備について 

   ウ 協議会視察研修について 

 

２ 会議事項に関する意見・質問等について 

 【質問】 

（２）令和３年度佐久市立図書館事業報告について 

（質問）インターネット予約件数が急増している。需要の高まりを感じるが、 

どんな人がどんなジャンルで利用しているのか。 

（回答）子どもから大人まで、幅広い年齢層で利用がみられます。ジャンルもど

の分野といったことなく多岐にわたっています。 

 

（質問）職場体験（中学生）事業にて、中学生実施なしはどうしてでしょうか。 

（回答）新型コロナウイルス感染症の広がりにより、令和３年度、市内中学校が

職場体験を中止したため実施なしとなりました。 

 

（３）令和４年度主な事業計画 イ 中央図書館建替再整備について 

（質問）中央図書館建替中の利用はどんな工夫が検討されているか。 

（回答）現地建替の場合は、長期の休館期間（２年程度）が見込まれるため、そ

の間の利用について検討する必要がありますが、現時点では建替場所が未

定のため具体的には検討しておりません。 

 

（質問）ワークショップで、市民の皆さんのご意見を伺うことは当然。そのうえ

でさらに、現在、各図書館で活動しているグループの皆さんに「活動の中

での課題や思い、図書館への要望」なども含め、一堂に会して話し合って

いただく場を設けたらいかがか。「望ましい図書館の在り方」について意見

をまとめていただき、同じ活動を通じて、横のつながりを深めていただく

ことも、この際大切なことと思う。また、各学校の図書室担当の先生方の

意見も聞かせていただき、「今、図書館に何が求められているか」について

考えていくことも必要ではないか。 



その他にも、アンケートなどを作成し、日頃、図書館に足を運んでくだ

さっている利用者の皆さんからも、ご意見やご要望を伺う。子どもたちに

も「どんな図書館にしたいか」希望を聞く必要もあるのではないか。子ど

もたちの声は特に大事にしなければならない。 

（回答）令和４年６月上旬から下旬にかけ、佐久市内に住む１５歳以上の男女 

１,０００人（無作為抽出による）を対象に建替再整備に関するアンケート

調査を実施しました。今後、同じアンケートを図書館内で配布し、普段利

用されている方にも実施する予定です。また、様々な機会を通じて、図書

館で活動しているグループの方や学校司書、子どもたちなど、より多くの

方から意見や要望を伺ってまいりたいと考えております。 

 

その他、以下のような意見がありました。 

 ・各館で様々な行事を開催していてありがたいと思う。 

 ・移動図書館車（草笛号）が高齢者施設に止まっているのを見た。絵本や

紙芝居、その他高齢者の方が見たい・読みたい本を、自分で選択でき、

本に親しんでいただくことは良いと思う。 

 ・事業計画において、図書館内でのイベントがほとんどだと思うが、民間

の力も借りて、図書の貸し出しとマルシェなど、ふらっと立ち寄れる様

な工夫もあるといいかと思う。草笛号を使用して、色々な場へ出没する

ことも可能ですね。 

 ・各館の事業、昨年度より、各館の目指すところがより具体的になってい

る。実際、より工夫された図書館になっていると実感している。 

 ・中央図書館建替スケジュールも示され、新施設への期待も大きいが、全

体としてさらに豊かな図書館へと発展していって欲しいと思っている。 

 

 

 


